



8. Ausgabe, im September 2010



# Newsletter

## Schule Petermoos

### Themen in diesem Newsletter:

- ❖ Herzlich willkommen im Pemo
- ❖ Vorsicht im Internet
- ❖ Unsere neuen KollegInnen stellen sich vor
- ❖ Vorgehen bei Absenzen
- ❖ Termine

### Pemo-News:

Herr Humbert Entress verlässt uns leider nach den Herbstferien. Er hatte ja bereits auf Ende des vergangenen Schuljahres gekündigt und widmet sich neuen Herausforderungen. Leider gestaltet sich die Suche nach einer Nachfolge äusserst schwierig. Auch das Pemo ist vom LehrerInnen-Mangel betroffen. Sobald eine Lösung in Sicht ist, werden die Eltern selbstverständlich informiert.

\*\*\*

Auch Frau Daniela Huber ist leider nicht mehr bei uns. Sie hat als Angestellte der Schulverwaltung auch die Pemo-Schulleitung und das LehrerInnen-Team im Sekretariatsbereich unterstützt. Wir werden ihre höchst effiziente und fröhliche Art vermissen!

## Herzlich willkommen im Pemo!

Am 23.8.10 war es wieder so weit: **95 neue ErstklässlerInnen sind bei uns gestartet. Wir heissen sie und ihre Eltern herzlich willkommen im Pemo!**

Gespannt und voller Erwartungen strömten die neuen SchülerInnen in den Singsaal, wo sie von ihren LehrerInnen



mit dem Pemo-Blues empfangen wurden. Nach der offiziellen Begrüssung ging es bald los in die neuen Lernlandschaften, die termingerecht in den Sommerferien fertiggestellt worden waren. Nicht nur an den individuellen Arbeitsplätzen in den

Lernateliers sondern auch in den Inputräumen wartete neues Mobiliar auf die SchülerInnen. Einige Räume sind frisch renoviert, in allen Gängen gibt es neue, helle Decken und die Beleuchtung ist topmodern – beste Voraussetzungen für erfolgreiches Lernen sind also gegeben.

Jetzt ist also auch der 2. Jahrgang unterwegs im neuen Modell – als Schule mit Lernlandschaften. Wir freuen uns über Ihre Besuche, beispielsweise anlässlich des Elternmorgens der neuen 1. Klassen, am Samstag, 13. November 2010.

Auf bald wieder einmal im Pemo.

Herzliche Grüsse,

die Schulleitung, Ueli Müller & Ralph Zollinger



## Vorsicht mit „Social Networks“

**Immer wieder stellen wir fest, dass sich einige unserer SchülerInnen der Gefahren des Internets viel zu wenig bewusst sind. Sie publizieren private Fotos, geben persönliche Daten preis oder tummeln sich in heiklen Chats. Mit diesem Beitrag möchten wir Erwachsene und Jugendliche für den Umgang mit sozialen Netzwerken sensibilisieren.**

Quelle: Schweizerische Kriminalprävention

Die sogenannten «Social Private Networks» oder «Communities» wie Facebook, Netlog oder Meinbild sind bei Erwachsenen und Jugendlichen sehr beliebt. Diese Angebote ermöglichen es den Usern, eigene Profilseiten zu gestalten, mit Freunden zu chatten, neue Freunde zu finden oder Interessengruppen zu bilden. So toll diese Angebote auch sind, sie bergen gewisse Gefahren, auf die wir Sie mit verschiedenen Botschaften aufmerksam machen wollen.

Die Internetseite [www.safersurfing.ch](http://www.safersurfing.ch) ist sowohl für Erwachsene als auch für Jugendliche sehr empfehlenswert:

### Erwachsene

Eltern haben einen Erziehungsauftrag. Leider wissen Kinder oft mehr über das Internet als Erwachsene. Diese Webseite hilft Ihnen Ihre Kinder zu schützen.



### Jugendliche

Internet soll Spass machen! Damit die Nebenwirkungen klein gehalten werden, erkundet unsere Webseite.



Sicher macht es Sinn, dieses Thema in jeder Familie gezielt anzusprechen. Vielen Dank für die Unterstützung.



## Schule Petermoos

### Termine

**8.10.10**

LehrerInnen-Weiterbildungstag zum Thema „Werte & Normen“ – die SchülerInnen haben frei

**19.10.–24.10.10**

Herbstferien

**1. – 5.11.10**

Lernlandschaft 2 der 2.Kl „Schulen nach Bern“

**3.11.10**

Weiterbildungstag – die SchülerInnen haben frei

**8. – 12.11.10**

Lernlandschaft 3 der 2.Kl „Schulen nach Bern“

**13.11.10**

Besuchsmorgen 1. Klassen – die SchülerInnen haben Unterricht (Samstag!)

**23. – 27.11.10**

Berufsmesse in Oerlikon

**9.12.10**

Adventsznüni vom Eltern-Team spendiert

**13.12.10**

Gemeindeversammlung der Oberstufe

**22.12.10**

PPP – PemoPowerParty: Schulsilvester-Abendveranstaltung

**23.12.10 – 9.1.11**

Weihnachtsferien  
SchülerInnen haben frei

**Im Dezember 2010**

erscheint der nächste Newsletter

## Neu im Pemo – Team mit dabei!

### Sonja Rumpf

Fachlehrerin für Hauswirtschaft, Zeichnen und Werken  
Einmal Pemo, immer Pemo! Vor 17 Jahren

begann ich hier meine ersten Unterrichtserfahrungen zu sammeln. Nach sieben erlebnisreichen Jahren wollte ich dennoch einmal andere Schulluft schnuppern. Doch wer einmal mit Herzblut



im Petermoos war, der sehnt sich immer wieder nach einer innovativen Powerschule. Und so bin ich nun nach elf Jahren wieder hier. Ich bin mit viel neuen

Erfahrungen, Engagement und Freude nach Buchs zurückgekehrt.

Ich bin ein ausgesprochen kreativer Mensch, begeisterungsfähig und initiativ. Privat liebe ich es, den verschiedensten Belangen der Ästhetik nachzuspüren und auch meine Umgebung danach zu gestalten. Zum Ausgleich brauche ich viel Bewegung, zu der ich mir in verschiedenen Sportarten wie Golfen, Skifahren und Inlineskaten verhelpe.

### Kathrin Sollberger

Klassenlehrerin 1c

Ich habe mich gut eingelebt im Pemo, es gefällt mir sehr hier. Neben der Schule spiele



ich Volleyball, das hilft mir, den Kopf frei zu bekommen und ich genieße die Zeit mit meinen Teamkolleginnen. Lesen ist eine meiner Lieblings-

beschäftigungen. Seit etwa zwei Jahren arbeite ich in Dinhard, wo ich aufgewachsen bin, in der

Gemeindebibliothek und bin verantwortlich

für die Ressorts Jugendbelletristik und Comics.

### Karl Amereller

Lehrer für Integrative Förderung

Als neuer IF-Mensch bin ich im Pemo für die ersten Klassen zuständig. Daneben unterrichte ich weiterhin an der Kleingruppenschule



Dällikon. Von den Schülerinnen und Schülern und auch vom Team bin ich herzlich empfangen worden und ich freue mich darauf, an den Standortgesprächen auch die Eltern kennen zu lernen. Als Heilpädagoge setze ich mich dafür ein, Benachteiligungen auszugleichen und allen Kindern eine optimale Förderung zu ermöglichen.

### Sarah Bucher

Klassenlehrerin 2a, gemeinsam mit Maja Burkhart

Mir gefällt es sehr gut im Pemo! Ich arbeite Montag und Dienstag an der Schule, die anderen drei Tage kümmere ich mich um unseren bald 1-jährigen Sohn. Meine Freizeit verbringe ich am liebsten in den Bergen: Klettern, Skitouren, Snowboarden etc.

Allgemein ist für mich Sport ein sehr wichtiges Mittel zur

Entspannung und zum Ausgleich.

Neben dem Sport genieße ich auch oft und gerne Zeit mit meinen

Freunden, bei einem gemütlichen

Nachtessen, einem Spielabend oder einem Konzert-, Kino- oder Theaterbesuch.



## Zur Erinnerung: Vorgehen bei Absenzen

Neu werden bekanntlich sowohl entschuldigte als auch unentschuldigte Absenzen ins Zeugnis eingetragen. Wir möchten dies zum Anlass nehmen, das Vorgehen wieder einmal zu erklären:

- Bei vorhersehbaren Absenzen (z.B. Zahnarztbesuch) Lehrperson schriftlich vorgängig benachrichtigen.

- Jokertage mittels offiziellem Formular mindestens drei Arbeitstage im Voraus beantragen.
- Absenzen bei Krankheit etc.: Telefonische Abmeldung bei der Schulverwaltung zwischen 8.00 und 9.00 Uhr unter 044 842 30 10. Nachträglich innert zwei Arbeitstagen schriftliche Entschuldigung der Klassenlehrperson vorlegen.

Adresse:  
Drisglerstr. 3  
8107 Buchs

Telefon Schulleitung:  
043 411 68 10

Schulsozialarbeit  
043 411 68 22

E-Mail:  
schulleitung@  
petermoos.ch

Internet:  
[www.petermoos.ch](http://www.petermoos.ch)

Telefon LehrerInnenzimmer:  
043 411 68 00

Fax:  
043 411 68 20

Telefon bei Absenzen:  
044 842 30 10

## Newsletter Petermoos

Haben Sie diesen Newsletter auf Papier erhalten und möchten ihn in Zukunft auch noch digital zugeschickt bekommen oder möchten Sie die digitale Version abbestellen? Senden Sie ein E-Mail mit dem Vermerk „Newsletter digital“ bzw. „Newsletter digital abbestellen“ an [schulleitung@petermoos.ch](mailto:schulleitung@petermoos.ch).